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Roda fue reelecto por los agropecuarios del oriente 

Julio Roda fue reelecto este viernes como presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente 

(CAO). El productor lechero estará al frente del ente que aglutina al sector agropecuario 

cruceño por dos gestiones más, es decir, 2015 y 2016.  

138 delegados de 18 subsectores afiliados a la CAO acudieron este viernes a emitir su voto. 

Roda obtuvo 116 votos. La directiva que acompañará a Roda en este nuevo mandato son: 

Freddy Suárez, como primer vicepresidente, y Carlos Hugo Vaca Díez será el segundo 

vicepresidente. 

Una de las tareas pendientes para el titular de la CAO es la realización de la cumbre 

agropecuaria Sembrando por Bolivia, que tenía que realizarse en los primeros días de febrero 

pero fue suspendida sin fecha; la ampliación de dos a cuatro años de la Función Económica 

Social (FES) y el acceso a la biotecnología para maíz, soya y algodón, entre otras.  

El jueves 11 de diciembre de 2014, en un congreso extraordinario de la CAO, se admitió la 

modificación del artículo 28 del estatuto orgánico de la institución que impedía a los actuales 

miembros del directorio postularse a una nueva elección, dicha reformulación del artículo 

viabilizó la reelección de Julio Roda. 

Los Teimpos 

Agroindustriales cruceños evalúan actividad regional 

Una de cal y otra de arena para los productores agropecuarios de Santa Cruz con el cambio 

climático. Ayer, en ocasión de realizarse el congreso ordinario de la Cámara Agropecuaria del 

Oriente (CAO), tres sectores desvelaron situaciones diferentes provocadas primero por la 

sequía y después por las intensas lluvias. 

El presidente de la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (Anapo), Demetrio Pérez, 

informó que la sequía del último mes del 2014 y del primero de este año en la zona este de 

Santa Cruz, conocida también como zona de expansión, permitió la siembra de verano, pero 

luego la falta de agua que azotó a la región trabó el crecimiento de las plantaciones de soya 

afectando a medianos y grandes productores de los municipios de Cuatro Cañadas y San Julián. 

Pérdidas 

Según el reporte brindado por el titular del Anapo, en términos monetarios, los agricultores 

estiman que las pérdidas alcanzarían los $us 50 millones, lo cual de por sí atentará contra la 

economía de los productores porque se quedarán sin capital de operaciones para intentar 

girar hacia un segundo cultivo, en este caso de sorgo, y paliar de ese modo en algo la baja por 

la soya.   

Para precisar y cuantificar las pérdidas de hectáreas de soya un equipo técnico de Anapo 

realizará un recorrido minucioso a partir del próximo lunes 23 de febrero.  

“La idea es tener un informe muy completo del panorama en cuanto a la producción la primera 

quincena de marzo”, sostuvo el directivo. La superficie de producción de soya el año pasado 



tuvo un crecimiento de 4,4% en relación a 2013. Se cultivaron 1.232.000 hectáreas y el 

rendimiento obtenido de las dos campañas alcanzó los 3 millones de toneladas.  

Por otro lado, mientras los soyeros se quejan por la sequía en el este, los cañeros están de 

plácemes porque las lluvias en la zona del Norte Integrado les permitieron incrementar la 

siembra de nuevos cañaverales hasta en 9.000 hectáreas, por lo tanto son tiempos de 

recuperación.  

De acuerdo con el presidente de la Federación Departamental de Cañeros, Avelino Gutiérrez, 

la zafra 2014 fue una de las peores de los últimos tiempos pues las condiciones climáticas 

mermaron la producción hasta en 10.000 hectáreas, por lo tanto, con los nuevos sembradíos 

este año prevén restituir las pérdidas. 

Los cañeros aseguran que este 2015 la superficie cultivada pasará las 145.000 hectáreas. 

Siendo que con 125.000 hectáreas es suficiente para producir azúcar y abastecer el mercado 

nacional con alrededor de 8,5 millones de quintales. 

Además, piden condiciones para exportar el remanente y reprogramar el crédito del BDP de Bs 

18 millones lo que les ayudara a contar con capital de operaciones.   

Finalmente otro sector que de a poco vuelve a encaminar su ciclo productivo es el avícola. 

Antes de las fiestas de Carnaval el kilo de pollo llegó a costar hasta Bs 17,50, pero ahora los 

comercializadores cotizan hasta en un máximo de Bs 14,50 el kilo. 

El titular de la Asociación Departamental de Avicultores, Rodolfo Tonelli, aclaró que los ciclos 

productivos de las aves son de 45 días. Dijo que éstos fueron perjudicados por la falta y el alto 

precio de los insumos. “Ahora de a poco la situación se está normalizando”, dijo.  

Los costos de la planta de urea se elevan por retraso 

El viceministro de Industrialización, dependiente del Ministerio de Hidrocarburos, Álvaro Arnez 

Prado, informó ayer que la planta de urea y amoniaco, que se construye en la región de Bulo 

Bulo (Cochabamba), tiene retrasos causados por las lluvias, y que hasta ahora cuenta con un 

61 por ciento de avance en las obras, lo que elevará su costo. 

Aunque no precisó en cuánto se incrementará el valor de la obra, los retrasos tienen que ver  

con el clima imprevisto, y las horas hombre que se tenían planificadas se incrementaron 

haciendo que se extienda el tiempo de construcción del proyecto, manifestó. 

“Estamos tratando de afinar el cronograma. Esperamos que el retraso sea de seis a ocho 

meses, y conforme pasa el tiempo intentamos acelerar todos los procesos”, manifestó Arnez a 

Erbol. 

El proyecto tiene un avance del 61 por ciento en la ingeniería que ya  está completa; pero “las 

obras civiles son las que presentan el mayor retraso”, dijo. 

“Con la humedad del terreno, el pilotaje ha sido complejo, incluso tuvimos que desplazar 

ciertas locaciones” explicó. Dijo también que los técnicos de Yacimientos Petrolíferos Fiscales 

Bolivianos (YPFB) realizan la reprogramación del cronograma de labores con miras a firmar una 



adenda con la coreana Samsung, constructora  de la obra,  para iniciar la producción hasta 

mediados de 2016. 

“Todo está ligado a afinar ese cronograma, y en base a ello a acordar una adenda, descartando 

firmar un nuevo contrato”. 

La empresa surcoreana Samsung Engineering Co. LTD se adjudicó, en agosto de 2012, la 

construcción de la planta de urea y amoniaco, junto a la empresa fiscalizadora Bureau Veritas 

Argentina SA, por un total de $us 862,5 millones. 

El Deber / Santa Cruz 

García anuncia cinco ejes para reestructurar el Fondo Indígena 

El Gobierno prevé reestructurar en cinco ejes principales, al Fondo para los Pueblos Indígenas 

Originarios y Comunidades Campesinas (Fondo Indígena) que en los últimos días ha desatado 

una serie de críticas y un proceso legal ante la Fiscalía por el presunto desvío de Bs 71 millones 

en gestiones pasadas. 

Así lo manifestó el vicepresidente Álvaro García Linera que además confirmó que los recursos 

que salen del Impuesto Directo a los Hidrocarburos (IDH) para el fondo estarán asegurados en 

el futuro, para apoyar a las comunidades indígenas originarias y campesinas. 

Bajo este propósito, dijo que el Gobierno ya maneja la posibilidad de cambios con la finalidad 

de mejorar el funcionamiento técnico y que habrían sido analizadas en una primera instancia, 

dentro del gabinete ministerial el miércoles. 

Entre sus propuestas está la de conformar un equipo técnico con arquitectos, financistas e 

ingenieros para revisar los proyectos presentados, así como funciona la Unidad de Proyectos 

Especiales (Upre). 

De la misma manera, propuso una etapa de seguimiento a la edificación de los proyectos por 

fases. Otro cambio es separar al directorio que toma decisiones, donde participan ocho 

organizaciones sociales, con los ejecutores. 

Por último, dijo que debería haber una distribución de los recursos del Fondo Indígena, 

fundamentalmente para el ámbito productivo, más que para temas de formación, o temas de 

escuelas, “que para eso están los alcaldes”. 

“Son cambios que van a permitir transparentar y crear una forma organizativa más eficiente 

que la actual”, señaló. 

Entretanto, defendió a la ministra de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, y a la candidata del 

Movimiento Al Socialismo (MAS) Felipa Huanca de las denuncias que se hacen en contra de 

ellas, por mal manejo y por haber recibido algún recurso del fondo. Adelantó que tienen los 

descargos que presentarán en instancias que las investigue. 

En un breve comentario, el presidente Evo Morales indicó ayer en Santa  Cruz que “no se va a 

perdonar a nadie en el tema de corrupción”. 



Investigaciones 

Por su parte, el fiscal que lleva el caso, Julio Guerrero, manifestó que dentro de la etapa 

investigativa, se citará a declarar a los denunciantes (Contraloría) para que ratifiquen su 

denuncia y posteriormente, acudirán los denunciados a rendir cuentas. “Son los miembros del 

directorio y las personas que solicitaron financiamiento y uso de recursos del Fondo Indígena”, 

sostuvo. 

No precisó si convocará a la ministra Achacollo. 

Por su parte, la fiscal departamental de La Paz, Patricia Santos, prevé conformar una comisión 

de fiscales para poder revisar los 153 proyectos observados por el informe de la Contraloría. 

“Se está analizando la conformación de una comisión. No será una investigación sencilla, sino 

compleja”, dijo. Manifestó que se preparan cientos de citaciones 

 


